



Presseinformation der Stadt Guben vom 7. Mai 2021, 10:00 Uhr

Europatag - musikalische Premiere am 9. Mai

Über 1.300 Musikerinnen und Musiker aus 43 Staaten weltweit, darunter auch aus Deutschland, spielen beim europäischen Online-Orchester mit und haben ihre Videobeiträge zu Beethovens „Ode an die Freude“ eingereicht. Das Gesamtwerk wird zum Europatag am 9. Mai 2021 um 18:00 Uhr auf dem [YouTube Kanal der Vertretung der EU-Kommission in Deutschland](#) veröffentlicht. An diesem Tag wird auch bekanntgegeben, ob das Europa-Orchester damit den Weltrekord der Kategorie „größtes virtuell spielendes Musikensemble“ verbessern konnte.

Der 9. Mai zählt zu den regelmäßigen Beflaggungstagen, natürlich auch in der Neißestadt Guben. Die Flaggen Europas, Polens und Deutschlands werden am 9. Mai 2021 vor dem Rathaus gehisst, um im besonderen Sinne den europäischen Gedanken, in dem wir gemeinsam wachsen und Herausforderungen meistern, zu symbolisieren.

Hintergrund

Vom 1. bis zum 27. April 2021 konnten sich Musikerinnen und Musiker aus Europa und der ganzen Welt zur Teilnahme am europäischen Online-Orchester anmelden, um gemeinsam zum Europatag 2021 eine besondere Version der Europahymne (Beethovens „Ode an die Freude“) aufzuführen. Im März 2020 hat der Musiklehrer Jens Ille mann das #Corona-Spezial Online-Orchester gegründet. In diesem Rahmen haben seitdem schon über 6.000 Musikerinnen und Musiker aus 44 Nationen gemeinsam online Musik gemacht.

Der Europatag erinnert daran, dass wir in Europa in Frieden und Einheit leben. Es ist der Tag der historischen [Schuman-Erklärung](#) : Am 9. Mai 1950 hielt der damalige französische Außenminister Robert Schuman in Paris eine Rede, in der er seine Vision einer neuen Art der politischen Zusammenarbeit in Europa vorstellte, um Kriege zwischen den europäischen Nationen unvorstellbar zu machen. Seine Idee war die Schaffung einer überstaatlichen europäischen Institution zur Verwaltung und Zusammenlegung der Kohle- und Stahlproduktion. Knapp ein Jahr später wurde eine solche Institution eingerichtet. Robert Schumans Vorschlag gilt als Grundstein der heutigen Europäischen Union. Auch in Deutschland wird rund um den Europatag vom 1. bis 9. Mai ein vielfältiges Programm angeboten: dazu gehören digitale Diskussionsrunden zu Europas Zukunft, Klimaschutz und Europas Rolle in der Welt, der Künstlerwettbewerb „Europeans in Art“ und eine grenzüberschreitende Plakataktion zum Thema „Gute Gründe für die EU: Warum wir die Europäische Union brauchen“. Eine vollständige Übersicht finden Sie [hier](#).